

et, tout aussitôt, Monseigneur, nous avons compris que Dieu nous aimait et que, pour la deuxième fois, la sainte Eglise nous comblait. Votre Grandeur est donc chez nous bienvenue à tous les égards.

La vaillante et si chrétienne devise de vos ancêtres *Salus per Christum — Le salut par le Christ* — ornait déjà toute votre vie sacerdotale, avant que de briller dans vos armes d'évêque. Monseigneur, c'est en toute confiance et en sincère affection que les citoyens de votre ville épiscopale, avec tous vos diocésains, vont se placer sous la garde de votre houlette pastorale; car, ils en ont l'assurance, par le Christ et par vous, en plus d'un sens, le salut leur viendra: *Salus per Christum*.

Oserons-nous vous dire, Monseigneur, qu'à Joliette, le chemin à suivre pour nous assurer le salut par le Christ est déjà tout tracé. Avant de mourir, votre regretté prédécesseur, qui a tant fait pour nous pendant ses neuf années de pontificat, nous disait, dans un testament qu'on ne peut lire que les larmes aux yeux: " J'ai la douce confiance que le nouveau diocèse de Joliette sera toujours la gloire et la joie de ses évêques, par la fermeté de sa foi, la ferveur de sa piété et l'empressement de sa soumission... " — Monseigneur, parlant comme maire et au nom des citoyens de la ville de Joliette, je ne crains pas de vous affirmer que Votre Grandeur, en effet, pourra compter sur notre foi très ferme, sur notre piété et sur notre soumission. Catholiques avant tout, selon les plus chères traditions de notre race, nous croyons à Dieu, nous croyons à l'Eglise, nous croyons à ces chefs. Joliettains fidèles, nous gardons la parole dernière de notre cher et regretté Mgr Archambeault. Devant l' " élu de Dieu ", aujourd'hui comme hier, à l'exemple du clergé de la cathédrale et de tout le diocèse, nous nous inclinons avec respect, avec foi, avec piété et avec soumission.

Puis, après cet hommage, fait tout à la fois de respectueux souvenir à la mémoire de Mgr Archambeault et d'affectueuse soumission à son digne successeur, M. le maire de Joliette présentait ainsi sa ville épiscopale au nouvel évêque :

La ville de Joliette, Monseigneur, est particulièrement heureuse de donner, dans votre personne, le droit de cité à son deuxième évêque. Ce que fut Mgr Archambeault, vous le serez vous-même: notre premier citoyen en même temps que notre premier chef spirituel. Au langage de l'Eglise, Joliette devient aujourd'hui votre épouse mystique. L'anneau qui brillera désormais à votre doigt a précisément la fonction de nous le rappeler. Eh! bien, Joliette déjà est fière de vous, Monseigneur. Que Votre Grandeur, nous vous le demandons respectueusement, soit fière de notre ville aussi, qui de-